
Câmara e AEASC homenagearão os profis-
sionais de 3 categorias eleitos pela entida-
de em 2017.

Solenidade para
Homenageados

Evento que abre as comemorações dos 45 
anos da Associação será realizado dia 9 de 
abril e terá um percurso de 3km. 

Caminhada 
AEASC
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AEASC esteve representada em reunião 
preparatória para o Fórum Mundial da 
Água, que vai acontecer em Brasília. 
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Caros Associados

É com grande satisfação que 
iniciamos 2017, com uma Dire-
toria renovada nas eleições do 
ano passado e compromissada 
com a AEASC buscando am-
pliar e melhorar em todos os 
aspectos as condições de par-
ticipação do associado na vida 
cultural, social, esportiva, polí-
tica e administrativa de nossa 
Associação.
Começamos o ano reformu-
lando a área de administração 
com um novo layout que aten-
deu às premissas de acessibili-
dade, bem como melhorou, em 
muito, as condições de traba-
lho existentes, tanto na parte 
da administração da AEASC 
como na de atendimento da 
gerência do CREA.
Destaco neste novo arranjo fí-
sico, a instalação de um contai-
ner para servir de almoxarifado 
para a AEASC e CREA liberando 
espaços na sede e propiciando 
melhoria no ambiente interno. 
Com a liberação da área, im-
plantamos o “Espaço do As-
sociado”: sala privativa, com 
escrivaninha, computador e 
mesa de reunião, que pode ser 
utilizada mediante reserva na 
secretaria. A copa foi também 
reformada, com nova geladeira 

e arranjo interno que garante 
mais privacidade aos usuários.
O Auditório com o reposicio-
namento das poltronas ga-
nhou 21 lugares. Além disso, 
foi feita uma pintura geral nos 
ambientes internos. Detalhe: as 
cortinas blackout foram feitas 
com os banners que iriam para 
descarte, ou seja, uma ação de 
reciclagem. Também adota-
mos, por meio de sinalização, 
a postura de manter as portas 
de entrada fechadas, para que 
não haja desperdício de ener-
gia pelo contínuo condiciona-
mento de ar.
Em março, temos a Sessão da 
Câmara para os Homenagea-
dos do Ano de 2016, que fo-
ram o Eng. José Bernardo Felex, 
o Arquiteto Sylvio Nogueira e o 
Eng. Mauro Demarzo.
Em 2017, completamos 45 anos 
e inúmeras atividades estão 
sendo programadas. Em abril, a 
primeira delas é a 1ª Caminha-
da AEASC que visa à integração 
social, esportiva e, por que não 
dizer, de saúde dos associados.
A Diretoria Social abre a série 
de entrevistas com nossos di-
retores, que expõem as suas 
perspectivas, metas e ativida-
des que planejam desenvolver 
na gestão 2017-2019.
Março é um mês especial. No 

dia 8, comemora-se o Dia In-
ternacional da Mulher, e tra-
zemos a entrevista com a vi-
ce-Presidente de Arquitetura. 
No dia 22, é o Dia Mundial da 
Água, para o qual a AEASC se 
engajou no evento preparató-
rio para o 8º Fórum Mundial da 
Água, organizado pelo Confea.
Também destaco que já inicia-
mos as reuniões de organização 
da 11ª Semana da Engenharia, 
Arquitetura e Agronomia e Fei-
ra da Construção e Habitação, 
edição de 2017, lastreada pelo 
sucesso da Semana do ano 
passado.
O Jornal O Projeto, a partir des-
ta edição, estará com papel e 
tamanho diferentes, com isso 
teremos economia e qualidade.
Desejo a todos uma boa leitu-
ra e os convido para conferir as 
novidades em nossa sede.
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Reforma e readequação trazem praticidade e conforto

A sede da Associação dos 
Engenheiros, Arquitetos e 
Agrônomos de São Carlos 

(AEASC) e do Conselho de Enge-
nharia e Arquitetura (CREA-SP) 
passou por uma remodelação no 
início deste ano.
Foi refeito o layout de toda a área 
administrativa, visando, primor-
dialmente, à acessibilidade aos 
espaços. Outro ponto foi o ajuste 
do auditório para melhor acomo-
dação dos associados, que re-
sultou na ampliação de mais 21 
lugares passando de 56 para 77 
assentos.
“Levamos em consideração a ca-
rência de acessibilidade, como 
também de ergonomia, dando 
conforto para os olhos, para o 
corpo e atendendo às necessida-
des no uso diário de todos que 
aqui trabalham e utilizam dos 
serviços disponíveis”, explicou 
Ademir Zanota, diretor social e 
que participou diretamente da 
elaboração e realização da refor-
ma.
Houve ainda a ampliação do es-
paço do escritório da AEASC, já 
que os arquivos e equipamentos 
pouco utilizados agora estão ar-
mazenados num container (veja 
box). A circulação escritório/audi-

tório/banheiros também foi alte-
rada para torná-la independente.
“Agora tem mais espaço para cir-
culação das pessoas. Está tudo 
melhor organizado nos arquivos 
e gostei também das divisões 
que foram feitas na cozinha e 
no coworking. Está bem melhor 
agora”, disse Luana C. Sala Mou-
rato, funcionária administrativa 
da AEASC.
O melhor aproveitamento do es-
paço também foi apontado por 
Mirella De Oste, outra funcioná-
ria da associação. “Está mais or-
ganizado e assim o trabalho flui 
melhor”.
Os associados agora também 
contam com um espaço com 
mesa, cadeiras e outros equipa-
mentos para reuniões fechadas. 
“Criamos o ‘Espaço Associado’, 
que é uma sala de reuniões pri-
vativa, e definimos uma copa/
cozinha onde os funcionários 
agora podem utilizar de manei-
ra reservada, sem compartilhar o 
espaço com reuniões, visitantes, 
etc. Isso gerava um desconforto 
em todos”, contou o presidente 
da AEAC, Douglas Barreto.
Todo o prédio teve a pintura re-
feita, o estacionamento foi la-
vado. Foram instaladas cortinas 

Pintura, limpeza, mudança na disposição de móveis e material de trabalho melhoraram o uso e o conforto da sede

Foto à esquerda: As mudanças no layout melhoraram a circulação no prédio e foram elogiadas pelos funcionários. Foto ao centro: O coworking, “Espaço Associado”
está à disposição para reuniões privadas. Foto à direita: O auditório tem nova distribuição o que aumentou o número de cadeiras em até 91 pessoas

blackout, reaproveitando alguns 
painéis da Mostra de Arquitetura 
dentro dos conceitos de susten-
tabilidade e, no mesmo mote, fo-
ram tomadas medidas para redu-
zir o consumo do ar condicionado 
e de energia elétrica em geral.
“Os recursos foram investimen-
tos da própria AEASC, aprovados 
na primeira reunião de diretoria 
deste ano, realizada em fevereiro. 
Agora, faltam as obras civis, que 
parte da acessibilidade da área 

externa do prédio. Esta necessi-
dade de recursos de maior mon-
ta, estamos negociando com o 
CREA-SP para ver se é possível 
colaborar com essa nova etapa. 
A parte civil está atendendo a um 
Termo de Ajustamento de Con-
duta (TAC), das unidades do CRE-
A-SP com o Ministério Público”, 
informou Douglas.
O projeto para essa obra já foi 
contratado em 2016, está pronto 
e já foi apresentado ao CREA-SP.

Container
Desde o início do ano, quando a parte interna da AEASC passou por re-
estruturação e remodelação, houve a necessidade da criação de um al-
moxarifado e de um Arquivo Morto para a entidade e, também para o 
CREA-SP. A ideia de um container partiu desta carência, uma vez que não 
haveria sala disponível para abrigar todo o material.
A ideia foi logo aceita por todos os envolvidos na reforma e, em contato 
com a empresa Central Locações, foi realizado um contrato de parceria, 
onde há a cessão do container por parte da empresa e, em contrapartida, 
a AEASC coloca propaganda da empresa nas mídias da entidade. O con-
tainer que está ao lado da sede da associação tem capacidade de 33m³.
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HOMENAGEM AOS PROFISSIONAIS SERÁ DIA 31 DE MARÇO

Neste ano a Associação dos 
Engenheiros, Arquitetos e 
Agrônomos de São Carlos 

(AEASC) completa 45 anos de exis-
tência e para comemorar a data, di-
versos eventos estão programados 
ao longo do ano.
Abrindo o calendário das comemo-
rações, no dia 9 de abril será reali-
zada a 1ª Caminhada AEASC que 
está sob a coordenação do diretor 

esportivo Paulo Sérgio Luciano. 
O início do evento está previsto 
para às 8h30, quando estudantes da 
UNICEP farão teste de glicemia, afe-
rição de pressão arterial e medição 
do IMC (Índice de Massa Corporal). 
Na sequência, a academia O2 co-
meçará o aquecimento e alonga-
mento para os que forem participar 
da caminhada que terá o percurso 
de aproximadamente 3km.
A saída será das dependências da 
AEASC e seguirá pela Avenida Co-
mendador Alfredo Maffei até a 
rotatória da Educativa. “Durante 
o percurso teremos o acompanha-
mento dos agentes de trânsito para 
dar segurança aos participantes e 
de um carro de som para manter a 
alegria de todos. Será montado um 
posto de reidratação na rotatória 
da Educativa e no retorno a AEASC 
teremos uma recepção aos partici-
pantes com mesa de frutas e suco, 
após faremos o sorteio de vários 
brindes aos participantes”, explica 
Paulo Sérgio Luciano. 
As inscrições estão abertas e podem 
participar associados e familiares, 
além da população em geral. Se-

gundo o diretor esportivo, não ha-
verá limite de idade justamente por 
ser caminhada. “As inscrições terão 
um custo de R$ 10,00 por partici-
pante e deverão ser realizadas pelo 
telefone 3368.1020 ou na secretaria 
da AEASC (rua Sorbone, 400 - Jar-
dim Centreville). A retirada dos Kits 
(Camiseta e boné) será no dia do 
evento.
A Caminhada AEASC foi idealizada 

pelo presidente da entidade, Dou-
glas Barreto e diretoria de espor-
tes e o apoio do vice-presidente 
de agronomia, Alessandro Di Salvo 
(Bigão), suporte das funcionárias da 
secretaria e colaboração de diversos 
patrocinadores como ADN Constru-
tora, Latina, O2, Villa Fonte, Polishop, 
Aurus Engenharia, MármoreGran, 
Varejão da Qualidade, Imobiliária 
Cardinali, Unicep e Mútua.

A Associação dos Engenheiros, 
Arquitetos e Agrônomos de 
São Carlos (AEASC) e a Câ-

mara Municipal de São Carlos re-
alizam no próximo dia 31, sessão 
solene e jantar para a entrega do 
Prêmio Profi ssional do Ano, Profi s-
sional Homenageado e Acadêmico 
Homenageado em 2017.
O evento faz parte do Calendário 
Ofi cial da cidade, de acordo com 
a Lei Municipal n° 10.759 de 4 de 
janeiro de 1994, em que são defi -
nidos os títulos de Profi ssional do 
Ano e Profi ssional Homenageado 
e, em 2016 incluído o Acadêmico 
Homenageado outorgados pela 
Câmara Municipal de São Carlos.
Podem concorrer profi ssionais re-
gistrados no CREA (engenheiros, 
agrônomos, geólogos, geógrafos e 
meteorologista) ou CAU (arquiteto 
e urbanista) sendo que os indicados 
para Profi ssional do Ano e o Profi s-
sional Homenageado não podem 
ser membros da diretoria em exer-
cício da entidade. A escolha dos 
nomes acontece em reunião com 
o colegiado composto pelos dire-
tores, conselheiros e associados da 
AEASC. São 3 votações por cate-
goria. Na primeira, os associados 
votam em três nomes indicados 
previamente. Em seguida, os cinco 
mais votados vão para uma segun-
da votação. Nesta, escolhem dois 
nomes entre os cinco mais votados 
na primeira apuração. Os dois mais 

votados passam pela última vota-
ção, quando os associados apon-
tam um só nome. O mais votado 
será o “eleito”. Em caso de empa-
te, “vence” aquele que tiver maior 
idade. Em qualquer das votações, o 
indicado que atingir a maioria sim-
ples será proclamado o eleito.

QUEM SÃO OS ESCOLHIDOS
O “Profi ssional do Ano” é aquele 
que mais se destacou no exercício 
de suas atividades profi ssionais e 
que tenha tido boa conduta no re-
lacionamento de trabalho, na cida-
de de São Carlos.
Já o “Profi ssional Homenageado” é 
aquele que durante sua vida profi s-
sional tenha contribuído de forma 

notável para o desenvolvimento da 
área tecnológica e social.
A categoria “Acadêmico do Ano” 
homenageia os profi ssionais que 
atuam nas instituições de ensino 
da Engenharia, Agronomia e Ar-
quitetura.
Além destas categorias, ainda são 
feitas homenagens póstumas aos 
profi ssionais falecidos no ano, tam-
bém na Sessão Solene, na presença 
de seus familiares.
“Este ano a votação demorou cer-
ca de 3 horas. Não poderia haver 
escolhas melhores para este ano 
do que as que aqui foram feitas”, 
afi rmou Douglas Barreto, presi-
dente da Associação dos Enge-
nheiros, Arquitetos e Agrônomos 

de São Carlos (AEASC).
Acadêmico do Ano: Mauro Demar-
zo – “Com 39 anos de Unicamp e 4 
de Unifran fi co muito honrado em 
ser lembrado. Sempre militei den-
tro da AEASC. Há anos e anos. Fui 
conselheiro no CREA, coordenador 
na UNACEM e mesmo assim no 
mundo acadêmico. Estou honrado”.
Homenageado do Ano: José Ber-
nardo Felex - “Eu olho essa home-
nagem não à minha pessoa, mas 
a um grupo de pessoas e, nesse 
grupo eu represento talvez o últi-
mo dos fundadores da AEASC a ser 
homenageado”.
Profi ssional do Ano: Sylvio No-
gueira - “Fico lisonjeado pela indi-
cação, pela votação. Apesar de ser 
jovem, sou formado pela arquite-
tura da USP de São Carlos, estou 
fazendo minha carreira como em-
presário aqui em São Carlos e te-
nho lutado muito contra as adver-
sidades. Este é um momento muito 
difícil para ser empreendedor na 
área da construção civil, mas con-
tinuo na luta. Agradeço o reconhe-
cimento”.
A sessão solene de premiação será 
às 20h, na Câmara Municipal. Em 
seguida, a AEASC promove um 
jantar para os homenageados, suas 
famílias, associados e convidados.
Informações sobre a adesão você 
confere em: http://www.aeasc.net/
events/jantar-dos-profi ssionais-do
-ano-de-2016/

Evento será no dia 9 de abril e o percurso terá 3 km
CAMINHADA ABRE AS COMEMORAÇÕES DOS 45 ANOS DA AEASC

Premiação que faz parte do calendário ofi cial da cidade será entregue em 2017

Os profi ssionais homenageados e o presidente em
exercício da AEASC logo após a votação.
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O presidente da Associação 
dos Engenheiros, Arquite-
tos e Agrônomos de São 

Carlos (AEASC), Douglas Barreto, 
esteve em Campinas, nos dias 22 e 

23 de março, representando a enti-
dade e a região no Preparatória de 
Agronomia e Engenharia para o 8º 
Fórum Mundial da Água, que será 
realizado em Brasília.
Foram dias de palestras e debates 
entre entidades de classe e a Se-
ção Brasil do Fórum Mundial da 
Água, quando o Conselho Federal 
de Engenharia e Agronomia (Con-
fea) possibilitou que os profissio-
nais apresentassem propostas para 
serem ouvidas durante o 8º Fórum 
Mundial da Água. 
“Tivemos a oportunidade de saber 
mais sobre as mudanças climáticas 
em São Paulo, questões relacionadas 
a bacias hidrográficas, a agricultura e 
os recursos hídricos, aproveitamen-
to de água pluvial. Todas questões 
de extrema importância para todos 
nós.”, disse Douglas Barreto.
“Num evento dessa envergadura, 
tivemos a chance de mostrar ao 

Poder Público a importância da 
composição de seus quadros por 
profissionais habilitados e registra-
dos no Sistema. Aqui entra nossa 
obrigação de apontar caminhos 
que garantam a segurança e o bem
-estar da sociedade. Esperamos 
soluções que, pelo menos em mé-
dio prazo, atendam aos anseios de 
desenvolvimento e sustentabilida-
de da população paulista”, disse o 
presidente do Crea-SP, engenheiro 
de telecomunicação Vinicius Mar-
chese, em entrevista concedida à 
equipe de Comunicação do Confea.
O presidente da Associação dos En-
genheiros, Arquitetos e Agrônomos 
de São Carlos (AEASC), Douglas 
Barreto trouxe todas as informações 
necessárias para uma apresentação 
que será feita aos associados da en-
tidade com o que foi discutido em 
Campinas: “Vou fazer uma apresen-
tação sobre essas discussões para 

que os associados saibam o que se 
diz e faz a respeito desse tema que 
tem importância ímpar para todos 
nós.”, disse Barreto.

Uma das fontes de recursos da 
Associação dos Engenheiros, 
Arquitetos e Agrônomos de 

São Carlos (AEASC) é o salão de 
eventos. E na busca pela indepen-
dência financeira e estrutura eco-
nômica da instituição, a inovação 
na administração e manutenção do 
salão têm sido prioridade da Dire-
toria Social, sob o comando do en-
genheiro Ademir Zanota.
Foi implantado um sistema de 
controle de aluguel do salão com 
dados que poderão nortear todas 
as novas benfeitorias e investi-
mentos necessários.
“Está sendo renovada toda a va-
randa com nova cobertura, sofás 
e painéis para melhorar a parte 
de trás do salão. Também está em 

nossos planos trocar a iluminação 
por LED, modernizando, deixan-
do o ambiente mais sofisticado e 
também reduzindo o consumo de 
energia”.
A AEASC entrou em contato com 
os buffets que alugavam frequen-
temente o salão, solicitando pro-
postas para uma parceria. Ao final 
dessa consulta foi firmado um 
convênio, aprovado em reuniões 
de diretoria, com um buffet local 
para que sejam feitas atualizações 
e mudanças no salão de eventos 
sem onerar o caixa da associação. 
“Nesse convênio todas as mesas e 
cadeiras de plástico foram troca-
das por mesas e cadeiras de fer-
ro. Haverá troca dos ventiladores, 
compra de mesa de centro para 

casamentos, poltronas e outros 
equipamentos que vão valorizar 
muito nosso espaço”, explicou o 
diretor social.
O convênio tem validade de um 
ano e, caso haja encerramento, o 
buffet deixará esses equipamentos 
durante 2 meses no salão de even-
tos, tempo necessário para que a 
AEASC faça novo acordo ou viabi-
lize a compra de novos materiais.
Todas essas mudanças já apresen-
tam resultado positivo. Para 2017 
e 2018 já temos 64 reservas, das 
quais 26 já estão confirmadas.
“O contrato não é de exclusividade 
com este buffet, mas sim de van-
tagem econômica para os dois la-
dos. Dessa forma, continuaremos 
atendendo à todas as empresas 

que se interessem pelo salão de 
eventos da AEASC moderno, ele-
gante, dentro da cidade e com 
amplo estacionamento”, afirmou 
o diretor social. Todos os buffets 
da cidade que já têm cadastro na 
AEASC foram informados dessas 
boas mudanças.

A reunião começou no Dia Mundial da Água, em Campinas

Ademir Zanota

AEASC PARTICIPA DE PREPARATÓRIA PARA FÓRUM MUNDIAL

Diretoria Social

O presidente da AEASC, Douglas 
Barreto e o associado André 
Maebara, no evento preparatório 
para o Fórum Mundial da Água

Ademir Zanota, 
responsável pela 

Diretoria Social 
da AEASC
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Luciana Locachevic da Silva, 
graduada em Arquitetura 
e Urbanismo pela UNICEP 

(Centro Universitário Central Pau-
lista), faz parte da nova geração 
que está integrando o quadro de 
sócios da Associação dos Enge-
nheiros, Arquitetos e Agrônomos 
de São Carlos (AEASC). 
Ela se associou em 2010 e por se 
mostrar sempre participativa, em 
outubro de 2016 foi convidada 
por Douglas Barreto, então can-
didato à presidência da entidade, 
para integrar a chapa que con-
correu, e ganhou, para o próximo 
triênio.
Luciana comentou que não existe 
preconceito por ela ser mulher, 
mesmo havendo poucas mulhe-

res que frequentam 
a AEASC e que par-
ticipam ativamente 
da associação.. “Sou 
a única mulher a 
participar da dire-
toria e sempre me 
tratam com muito 
respeito. Acredito que 
as mulheres deveriam 
ser mais ativas dentro 
das entidades representati-
vas de suas categorias. Não falo 
somente aqui na AEASC, mas de 
maneira geral”.             
Dentro de suas atribuições como 
vice-presidente de arquitetura, 
e até por ser uma área em que 
gosta de atuar, a da acessibilida-
de, Luciana está cuidando dos se-

guintes projetos da Associação: o 
novo acesso da entrada principal 
do salão, a nova rampa de aces-
so, além de encabeçar a 3ª Mos-
tra de Arquitetura, que este ano 
terá como tema: Acessibilidade e 
sustentabilidade nos projetos.

No Mês da Mulher Luciana representa a 
força feminina da Associação

A MULHER NA DIRETORIA 
DA AEASC
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ConstruBR 2017
Congresso vai discutir aspectos da 
formalidade e normalização

O Congresso Brasileiro da 
Construção (ConstruBr) 
cheg a à terceira edição 
debatendo os desafios do 

setor para aumentar a produtividade e a competitividade, no 
dia 6 de abril, em São Paulo. O evento ocorre paralelamente 
à Feicon Batmat 2017.
A esperada retomada da atividade econômica no país e, 
consequentemente, o aumento do número de obras, tanto 
no setor público quanto no privado, cria expectativas sobre 
a performance das empresas para conseguir uma fatia do 
mercado. Com base nessa preocupação, o ConstruBr deste 
ano terá a formalidade como destaque em suas palestras. 
Normalização, subcontratação, Norma de Desempenho e 
segurança e saúde do trabalho estarão entre os assuntos das 
apresentações.
Voltado aos profissionais de construtoras, incorporadoras, 
fabricantes de materiais de construção; escritórios de en-
genharia e arquitetura; órgãos públicos federais, estaduais, 
municipais e entidades governamentais relacionadas à cons-
trução, obras e ao meio ambiente; bancos de investimentos, 
financiadoras e seguradoras; consultores, auditores e espe-
cialistas de serviços para o setor da construção; fornecedores 
de equipamentos, produtos e tecnologia, o terceiro Constru-
Br reúne profissionais experientes e renomados do setor.

Veja mais informações no site :
www.sindusconsp.com.br/acontece/construbr-2017/

Seviço:  Dia: 06 de Abril de 2017, Quinta-feira
 Horário: das 9h às 18h
 Local: São Paulo Expo - São Paulo/SP

Crea-SP retoma grandes operações 
com Força Tarefa Inter-Regional
Nova diretriz visa à padronização de procedimentos nas CAFs 

Arquitetos e urbanistas definem posicionamento sobre 
140 projetos de lei no Congresso Nacional 

Quando o Presidente do Crea-SP, Eng. Vini-
cius Marchese Marinelli, definiu as diretrizes 
de fiscalização para o primeiro semestre de 
2017, uma prioridade ficou bem clara para 
todas as equipes que atuam na área: devido 
à alta demanda de atividades profissionais do 
Sistema Confea/Crea sujeitas à fiscalização em 
determinadas regiões do Estado, a criação de 
uma força tarefa para atendimento das metas 
regionais do Conselho seria da maior urgência. 
Também foi ressaltada, quando da concepção 
do projeto, a necessidade de padronização de 
procedimentos dos trabalhos das Comissões 
Auxiliares de Fiscalização (CAFs) pela Superin-
tendência de Fiscalização (SUPFIS).
E assim foi feito, já no final de fevereiro, com o 
início da atuação da Força Tarefa Inter-Regio-
nal, composta por Agentes Fiscais lotados nas 
doze Regiões Administrativas do Crea-SP. Seu 
objetivo é realizar várias ações de fiscalização 
em cidades das Regionais que sediarão as reu-
niões do Colégio de Inspetores programadas 
para este ano. As ações de fiscalização serão 
realizadas sempre – como aconteceu em Pre-
sidente Prudente, Araçatuba, Campinas, Ame-
ricana e Mogi Guaçu – nas semanas que ante-
cedem os eventos do Colégio de Inspetores, 
entre março e junho. Os primeiros resultados 
da operação serão apresentados ao Colégio 
de Inspetores reunido nos dias 17 e 18 de mar-

ço, em Presidente Prudente.
Segundo informações da SUPFIS, todos os muni-
cípios das regiões de Presidente Prudente e Ara-
çatuba foram visitados pelas equipes do Crea-SP. 
Nas duas primeiras semanas de atuação da 
Força Tarefa foram mobilizados 80 Agentes 
Fiscais e 40 viaturas. Até o final de março o 
mesmo tipo de operação abrangerá muni-
cípios das regiões de Campinas, Americana, 
Mogi Guaçu, Vale do Paraíba, Capital e Grande 
São Paulo, Baixada Santista e Vale do Ribeira, 
cujos resultados serão apresentados nas reuni-
ões dos respectivos Colégios Regionais.
Abaixo, o cronograma das reuniões regionais 
do Colégio de Inspetores:
• Evento 1 = Presidente Prudente = 17 e 18/03;
• Evento 2 = Mogi Mirim = 7 e 8/04;
• Evento 3 = Taubaté = 5 e 6/05;
• Evento 4 = Barretos = 12 e 13/05;
• Evento 5 = Araraquara = 19 e 20/05
• Evento 6 = São José do R. Preto = 26 e 27/05;
• Evento 7 = Marília = 2 e 3/06.
Ainda no primeiro semestre o Crea-SP deverá 
empreender ações de fiscalização em grandes 
eventos (como o Lollapalooza) e de atividades 
relativas à NBR 16.280 e às Prefeituras Munici-
pais, além de reforçar a rotina de fiscalização 
das inspeções de caldeiras, da instalação e ma-
nutenção de elevadores e das concessionárias 
de serviços públicos.

Durante dois dias, mais de 200 arqui-
tetos e urbanistas, estudantes, sena-
dores e deputados promoveram no 
Congresso Nacional um amplo deba-
te sobre os projetos de lei que tratam 
do exercício profissional e da constru-
ção e desenvolvimento das cidades 
brasileiras. O V Seminário Legislativo 
de Arquitetura e Urbanismo analisou 
140 projetos de lei que tratam de Ar-
quitetura e Urbanismo, e que agora 
serão acompanhados pelo CAU/BR 
em Brasília.
“Tudo isso resultará em uma série de 
ações e diversos ofícios que serão 
encaminhados pelo CAU/BR aos de-
putadores e senadores que partici-
pam das comissões da Câmara e do 
Senado. Haverá um intenso trabalho 
formal que se desdobra ao longo de 
todo ano”, afirmou o presidente do 
CAU/BR, Haroldo Pinheiro, ao final 
do evento. “Vocês deram uma gran-
de contribuição para que o CAU/BR 
tenha cada vez mais sucesso em suas 
atividades. Muito obrigado a todos”.
O Seminário Legislativo de Arquite-
tura e Urbanismo é um evento anual 
promovido pelo CAU/BR e com apoio 

das entidades nacionais de Arquite-
tura e Urbanismo, como Instituto de 
Arquitetos do Brasil (IAB), Federação 
Nacional de Arquitetos e Urbanistas 
(FNA), Associação Brasileira de Escri-
tórios de Arquitetura (AsBEA), Asso-
ciação Brasileira de Ensino de Arqui-
tetura (ABEA), Associação Brasileira 
de Arquitetos Paisagistas (ABAP) e 
Federação Nacional dos Estudantes 
de Arquitetura e Urbanismo (FeNEA).
“É muito importante trazer a nossa 
experiência do dia a dia, como arqui-
tetos, para a produção das leis brasi-
leiras”, afirmou Miriam Addor, presi-
dente da AsBEA e relatora do Grupo 
2: Desenvolvimento Profissional em 
Arquitetura e Urbanismo. “Queremos 
sugerir que esse tipo de debate não 
se restrinja ao Seminário, mas como 
uma discussão permanente sobre a 
pauta legislativa”, disse Cícero Alva-
rez, presidente da FNA e relator do 
Grupo 1: Desenvolvimento Urbano 
e Habitacional. “Essa discussão que 
inicia o ano legislativo, uma discus-
são aberta, nos dá autoridades nas 
discussões com congressistas e nas 
audiências públicas”, afirmou o presi-

dente do CAU/BR.

HOMENAGEM
Durante a plenária final do Seminá-
rio, o CAU/BR e os CAU/UF entrega-
ram uma placa de homenagem ao 
arquiteto e urbanista João Virmond 
Suplicy, que nos últimos quatro anos 
atuou como presidente da Federação 
Pan-Americana de Associações de Ar-
quitetos (FPAA), entidade que congre-
ga 33 entidades de Arquitetura nas 
Américas e no Caribe. “Receber um 
retorno vindo de casa, como este, nos 
engrandece muito”, afirmou João. Ele 
lembrou uma série de ações realiza-
das pela FPAA em seu mandato, como 
a aproximação com organizações de 
arquitetos da Europa, Ásia e África; 
a realização dos dois seminários in-
ternacionais sobre Arquitetura na 
Amazônia (ArqAmazônia); e a regula-
mentação dos concursos públicos de 
Arquitetura e Urbanismo. “É a maneira 
mais correta para se licitar projetos de 
obras públicas”, disse João.
Outro resultado do seminário foi a 
manifestação conjunta dos arquitetos 
e urbanistas contra a Medida Provisó-

ria 759/16, que propõe novas regras 
para a regularização fundiária (MP 
759/16) “atropela” outras leis cons-
truídas coletivamente desde a Cons-
tituição de 1988. Os profissionais 
presentes ao V Seminário Legislativo 
subscreveram a carta redigida pelas 
entidades nacionais de Arquitetura e 
Urbanismo. Leia aqui.
Nas próximas semanas, o CAU/BR vai 
distribuir aos deputados federais e 
senadores o posicionamento dos ar-
quitetos e urbanistas sobre cada um 
dos 140 projetos de lei analisados. 
Esses posicionamentos vão orientar 
a atuação da Assessoria Institucio-
nal e Parlamentar do CAU/BR junto 
ao Congresso Nacional, que envolve 
desde o diálogo com congressistas 
até a participação em audiências pú-
blicas, passando inclusive por ações 
de mobilização social juntos aos ar-
quitetos e urbanistas de todo o Brasil.

Arquiteto e urbanista João Virmond Suplicy, 
ex-presidente da FPAA

Seminário Legislativo contou com homenagem ao arquiteto e urbanista João Virmond Suplicy

Fiscalização em obra de 
rodovia em Itapira,
na região de Mogi Guaçu
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